

Califican organismos internacionales a Bolivia de referente en salud en la región



Por María Josefina Arce

Bajo el mandato de Evo Morales ha conseguido Bolivia profundas transformaciones que han permitido llevar a la población servicios esenciales como la salud pública, con lo que han mejorado los índices sanitarios del país del altiplano.

El gobierno de Morales ha implementado en esta esfera programas sociales de gran impacto entre los bolivianos, fundamentalmente entre los sectores más vulnerables como niños, mujeres y ancianos.

Es así que en junio de 2013 nacería el programa Mi Salud presente hoy en 308 municipios del país, incluso en aquellos lugares remotos como la selva del Tipnis o las áridas tierras del norte de Potosí.

Casi tres mil médicos, incorporados a esta iniciativa, visitan a las familias casa por casa para brindarles atención.

De acuerdo con fuentes del gobierno, a través del programa se habían atendido hasta diciembre del pasado año a 14 millones de personas, y en sus tres primeros años de creado salvó la vida a cerca de 18 MIL bolivianos.

En los últimos días la directora de la OPS, Organización Panamericana de la Salud, Carissa Etienne, destacó el trabajo de los médicos bolivianos del programa Mi Salud, especialmente en las comunidades indígenas y rurales.

Estos médicos caminan millas con las cargas de medicamentos e instrumentos para ofrecer servicios que pueden cambiar la vida de familias enteras, enfatizó la funcionaria.

En reiteradas ocasiones la OPS y la OMS, Organización Mundial de la Salud, han reconocido que las políticas sociales implementadas durante los últimos años en Bolivia permitieron transformar el sistema de atención médica y mostrar en la actualidad sustanciales avances.

Destaca también entre estas iniciativas el bono Juana Azurduy, incentivo económico ofrecido por el Gobierno a las embarazadas a cambio de que asistan a los controles prenatales, tengan un parto en un centro médico y lleven a los niños a las consultas.

Asimismo, junto a Mi Salud se desarrolla el Plan Nacional de Hospitales para garantizar la atención médica de la población del país y que prevé la construcción y equipamiento en los próximos meses de más de 40 hospitales de segundo, tercer y cuarto nivel en todos los departamentos del país.

Estos cambios, afirman las autoridades sanitarias, se reflejan sobre todo en la reducción de la mortalidad materna infantil. De acuerdo con datos oficiales, en poco más de una década del gobierno del presidente Evo Morales, ese índice bajó de 50 a 24 por cada mil nacidos vivos, mientras que la esperanza de vida pasó de 64 a 72 años.

En estos logros ha incidido el hecho de que el presupuesto para el sector se ha incrementado en los últimos años. Si en en 2005 era de poco más de dos mil millones de bolivianos en el pasado año la cifra fue de 18 MIL 304 millones.

En doce años de gestión de Morales se han construido más de MIL centros de salud, mientras que el número de profesionales de ese sector se incrementó de 15 MIL 454 en 2005 a casi 30 MIL.

Bolivia trabaja firmemente por poner fin a décadas de desigualdades para garantizar a todos sus ciudadanos el acceso a derechos humanos fundamentales como la salud, lo que ha llevado a que en la actualidad exhiba logros excepcionales y tangibles en materia de desarrollo humano.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/154572-califican-organismos-internacionales-a-bolivia-de-referente-en-salud-en-la-region>



Radio Habana Cuba